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Продолжение на стр. II 

Чемпионат России 

по легкой атлетике: 

впервые 

на Среднем Урале

стр. III–VI
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53,7 миллиона 
рублей

получат дополнительно 
Нижний Тагил и Серов 
на обновление лифтов 
в многоквартирных домах

По решению губернатора Евгения 
Куйвашева на замену лифтов 
в многоквартирных домах 
по программе «Формирование 
современной городской среды 
на территории Свердловской 
области» в 2024 году запланировано 
450 млн рублей. К концу года 
планируется обновить порядка 
370 лифтов.

>10 тысяч
домовладений дополнительно 
включены в программу 
догазификации Свердловской 
области по решению 
Евгения Куйвашева

Расширены возможности 
подключения в границах 
Екатеринбурга, Нижнего Тагила, 
Первоуральска, Ирбита, 
Камышлова, а также Белоярского, 
Березовского, Нижнесергинского, 
Артемовского районов и Ирбитского 
муниципального образования.

Напомним, программа 
социальной догазификации, 
инициированная Президентом 
России Владимиром Путиным, 
предусматривает бесплатное 
подведение газопровода 
до границ земельных участков 
домохозяйств. 
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Елена Альшиц и Андрей Злоказов ответят на вопросы 
жителей региона накануне Дня пенсионера 
Свердловской области

Юрий Биктуганов расскажет 
об образовательных новациях 
в новом учебном году и ответит 
на вопросы свердловчан

Юрий 
БИКТУГАНОВ,
министр образования 

и молодежной политики 
Свердловской области

Елена 
АЛЬШИЦ,

управляющий отделением 
Социального фонда России 

по Свердловской области

Андрей 
ЗЛОКАЗОВ,

министр 
социальной политики 

Свердловской области

T.me
/obgazeta

Свои вопросы вы можете задать 
в наших социальных сетях до начала 
мероприятия либо по телефону – 
в течение первого часа встречи

ДиалОГ  в редакции

Мода идет с Урала
В Свердловской области стартовали мероприятия уникального проекта U’FASHION

Михаил БАТУРИН

Вчера в Екатеринбурге 
стартовала Международная 
неделя моды UF LAB – 
топовое мероприятие  
нового проекта U’FASHION, 
направленного на развитие 
и масштабирование дизайнеров 
нашего региона, продвижение 
отечественных брендов. Его 
идея принадлежит губернатору 
Евгению КУЙВАШЕВУ.   
В преддверии этого события 
17 августа в Ельцин Центре 
прошло шоу, демонстрирующее 
смену модных эпох в растущем 
городе: от царской России 
до наших дней. 

В день 301-летия Екатерин-
бурга по подиуму прошли более 
100  моделей, отобранных ранее 
на городском кастинге, куда мог 
заявиться любой житель регио на 
старше 18 лет. Всего в мероприя-
тии приняли участие представи-
тели 14 брендов. На шоу жите-
лям и гостям столицы Среднего 
Урала было представлено ориги-
нальное видение смены модных 
эпох растущего города: царская 
Россия,  СССР, миллениум, совре-
менность и будущее. 
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Мода идет с Урала
 Å Начало на стр. I

Губернатор Евгений Куйва-
шев в ходе этого модного пред-
ставления заявил о важности 
продвижения продукции оте-
чественных дизайнеров, в том 
числе уральских. Именно поэто-
му Международная неделя моды 
UF LAB станет главным инстру-
ментом поддержки дизайнеров 
со стороны представителей вла-
сти и бизнеса.

– Уральские дизайнеры и го-
сти со всей страны покажут то, 
на что способны наши новые, 
креативные, самые энергичные 
люди. Мы со своими соратни-
ками, коллегами, друзьями объ-
единились для того, чтобы про-
двинуть продукцию наших ди-
зайнеров, друзей наших дизай-
неров. Чтобы они не только ин-
дивидуально этим занимались, 
но и чтобы это было поставле-
но на самую такую широкую 
и мощную платформу. Я благо-
дарен, что вы приняли эти важ-
ные и нужные решения, и мы 
воплотили в жизнь, наверное, 
мечту многих поколений на-
ших творческих, умных, сме-
лых, креативных людей, – ска-
зал Евгений Куйвашев.

Международная неделя 
моды UF LAB – один из клю-
чевых компонентов проек-
та U’FASHION, направленного 
на развитие и масштабирова-
ние дизайнеров Свердловской 
области, продвижение отече-
ственных брендов. Модные по-
казы с 19 по 23 августа 2024 го-
да примут знаковые свердлов-
ские площадки: Ельцин Центр, 
креативный кластер «Домна», 
«Синара Центр» и Дворец моло-
дежи в Екатеринбурге, а также 
Музейный комплекс в Верхней 
Пышме. Кроме того, состоит-
ся парт нерский показ в fashion-
store  Hi-Light. Будет организова-
на онлайн-трансляция всех по-
казов на сайте UF LAB и в соцсе-
тях проекта. 

Мероприятия дополняет на-
сыщенная деловая программа – 
UF TRADE. Именно в ее нали-
чии и состоит особенность неде-
ли моды. Старт ей вчера был дан 
в креативном кластере  ДОМНА. 
По заявлению заместителя гу-
бернатора Дмитрия Ионина, 
в  рамках нее пройдут встре-
чи с   известными дизайнерами, 
биржи контактов, закупочные 
сессии. 

– Мы не могли не восполь-
зоваться такой возможностью. 
Встреча UF TRADE – важней-
ший компонент недели моды. 
Но взаимодействие дизайне-
ров и байеров не ограничивает-

ся только этим событием. В про-
цессе подготовки международ-
ного события мы заручились 
поддержкой ряда модных пло-
щадок. Те  зарубежные предста-
вители индустрии, которые не 
могут присутствовать на UF LAB, 
изъявили желание познако-
миться с  уральскими брендами 
онлайн. Таким образом, рабо-
та по продвижению уральских 
брендов будет продолжена за 
рамками Международной неде-
ли моды в Екатеринбурге, – ска-
зал Дмитрий Ионин. 

Вчера же в уральской столи-
це открылись шоурумы, в кото-
рых будут представлены кол-

лекции участников Междуна-
родной недели моды UF LAB. 
Они будут работать в Покров-
ском пассаже и креативном кла-
стере «Домна» до 23 августа.

– У жителей и гостей города 
есть уникальная возможность 
первыми познакомиться с кол-
лекциями дизайнеров UF LAB. 
Шоурумы открыты для всех же-
лающих. Это позволит вовлечь 
в события Международной неде-
ли моды еще более широкую ау-
диторию, – сказал министр ин-
вестиций и развития Свердлов-
ской области Вадим Третьяков.

Амбассадор U’FASHION Дмитрий Ионин на открытии деловой части Международной недели моды предстал в одежде 
уральских дизайнеров бренда Модный дом Ангарская&Белоусова
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Максим НАЧИНОВ

В свердловских колледжах 
и техникумах завершается 
приемная кампания. 
На места, финансируемые 
из регионального бюджета, 
подали документы порядка 
100 тыс. человек. Из них 
11 тыс. планируют учиться 
по федеральной программе 
«Профессионалитет».

Всего в новом учебном году 
уральские колледжи и технику-
мы на бюджетной основе гото-
вы принять порядка 26 тыс. аби-
туриентов. В случае, если подан-
ных заявлений больше, чем бюд-
жетных мест, абитуриентов за-
числяют на конкурсной основе.

Количество бюджетных 
мест в колледжах и техникумах 
регулируется в соответствии с 
трендами на рынке труда. Зна-
чительная часть отведена под 
специальности промышленно-
го и металлургического секто-
ра: на обучение по этим направ-
лениям заявились около 15 тыс. 
студентов. Востребованными на 
рынке труда остаются специаль-
ности, связанные с IT-техноло-
гиями – среди абитуриентов бо-
лее десяти тыс. человек, желаю-
щих связать свою карьеру с IT. 
Далее по числу заявлений сле-
дуют строительные специаль-
ности, на которые подали доку-
менты порядка семи тыс. аби-
туриентов. По-прежнему попу-
лярны среди будущих студентов 

архитектура и дизайн, правовые 
специальности, сельское хозяй-
ство, медицина.

– В этом году в проект «Про-
фессионалитет», в рамках ко-
торого будут работать 12 обра-
зовательных кластеров, смогут 
попасть за счет бюджета свыше 
10  тыс. учащихся. Также в этом 
году состоялся первый выпуск в 
кластере металлургического ма-
шиностроения: более 600 специ-
алистов после двухгодичного 
обу чения отправились на рабо-
ту в крупные предприятия обла-
сти, среди которых Уралвагонза-
вод, Cybersteel, ВСМПО- АВИСМА, 
Группа  СВЭЛ и другие, – отметил 
министр образования и моло-
дежной политики Свердловской 
области Юрий Биктуганов.

Напомним, в проекте «Про-
фессионалитет», в реализацию 
которого Свердловская область 
включилась по инициативе гу-
бернатора Евгения Куйвашева 
два года назад, участвуют свы-
ше 50 колледжей и техникумов 
и более 90 предприятий Сред-
него Урала. По инновационной 
учебной программе, которая 
предполагает участие работода-
телей в качестве наставников и 
гарантированное трудоустрой-
ство, готовят специалистов для 
металлургии, машиностроения, 
строительства, педагогики, сфе-
ры туризма и услуг. В 2025 году 
будет дан старт работе 13-го кла-
стера – в сфере атомной про-
мышленности.

По пути «Профессионалитета»
По федеральной программе планируют учиться 11 тысяч свердловских абитуриентов

ПОЗДРАВЛЕНИЯ

РЕГИОН

ДНИ РОЖДЕНИЯ

20 августа

Азат САЛИХОВ

Заместитель губернатора 
Свердловской области

21 августа

Антон ШИПУЛИН

Депутат Государственной думы 
Российской Федерации

Татьяна  

КУЗЕВАНОВА

Глава Ницинского сельского 
поселения Слободо-Туринского 
муниципального района

24 августа

Алексей 

НИКИФОРОВ

Глава Ирбитского 
муниципального образования

Евгений БЫКОВ

Председатель думы городского 
округа Сухой Лог

ПРАЗДНИКИ И ДАТЫ НЕДЕЛИ

22 августа

День Государственного флага 
Российской Федерации

25 августа

День шахтера

День пенсионера в Свердловской 
области

ИСТОРИЧЕСКИЕ ДАТЫ 
СВЕРДЛОВСКОЙ ОБЛАСТИ  

20 августа

105 лет со дня образования 
города Нижнего Тагила

20 лет со дня открытия стелы 
«Европа – Азия» на Московском 
тракте

24 августа

375 лет со дня основания села 
Сылва Шалинского городского 
округа

26 августа

40 лет со дня открытия 
мемориала Славы в Верхней Туре

При подготовке использована
информация Управления 
архивами Свердловской области
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III
ЧЕМПИОНАТ РОССИИ
ПО ЛЕГКОЙ АТЛЕТИКЕ

Чемпионат России по легкой атлетике: 
впервые на Среднем Урале
В Екатеринбурге завершился главный 
старт для отечественных легкоатлетов – 
чемпионат России, совмещенный 
с решающим этапом серии «Королева 
спорта». В течение четырех дней 
на стадионе «Калининец» были 
разыграны 44 комплекта наград во всех 
основных видах программы – турнир 
такого масштаба впервые проходил 
в уральской столице.

Обновленный стадион «Калини-
нец» стал одним из главных легкоатле-
тических сооружений страны. Он пол-
ностью соответствует мировым стандар-
там и уже принимал серьезные соревно-

вания. Так, в прошлом году здесь прохо-
дил финальный этап «Королевы спорта», 
а в этом году на «Калининце» состоялись 
отборочные старты на Паралимпийские 
игры в Париже.

Теперь в Екатеринбурге состоялся глав-
ный старт сезона. Приехали все сильней-
шие спортсмены – здесь и главная звезда 
турнира, олимпийская чемпионка и един-
ственная трехкратная чемпионка мира 
по прыжкам в высоту Мария Ласицкене, 
и призер чемпионата мира по прыжкам в 
высоту Данил Лысенко, и многие действу-
ющие чемпионы страны, и лидеры теку-
щего сезона. Это был действительно глав-
ный старт сезона для всех.

Стоит отметить, что в решающем 
этапе серии «Королевы спорта» прини-
мали участие 70 белорусских спортсме-
нов. В чемпионате России они выступа-
ли вне зачета, а вот в «Королеве спор-
та» боролись за медали на общих осно-
ваниях.

Для российских спортсменов Все-
российская федерация легкой атлети-
ки предложила дополнительный сти-
мул по примеру Всероссийской федера-
ции плавания. Так, те спортсмены, ко-
торые на турнире в Екатеринбурге вы-
полняли квалификационный норма-
тив на Олимпийские игры в Париже, по-
лучали от федерации миллион рублей 

– вот такая мотивация для спортсменов 
показать отличные результаты. Напом-
ним, что ранее в Екатеринбурге прохо-
дил финал Кубка России по плаванию, 
где отечественных спортсменов стиму-
лировали дополнительными премиями 
– по два миллиона рублей тем, кто пока-
зывал лучший результат, чем победите-
ли Олимпийских игр в Париже на анало-
гичных дистанциях. Так, Евгения Чикуно-

ва из Санкт-Петербурга увезла из ураль-
ской столицы четыре миллиона – она 
проплыла быстрее победительниц Игр 
на дистанциях 100 и 200 метров брассом.

Леонид 
РАПОПОРТ, 
министр физической 
культуры и спорта 
Свердловской области

В Свердловской области активно развивается 

спортивная инфраструктура. Сегодня наш 

регион рассматривают как ключевую 

площадку для проведения масштабных 

спортивных мероприятий всероссийского 

и международного уровней. Возведенные нами 

уникальные объекты стали точкой притяжения 

лидеров спорта и готовы принять тысячи 

зрителей разных возрастов со всех уголков 

нашей страны.

Алексей 
ШМЫКОВ, 
первый заместитель 
губернатора 
Свердловской области

Уверен, что проведение столь масштабного 

турнира на лучшем стадионе страны внесет 

весомый вклад в развитие легкой атлетики. 

Благодарим Всероссийскую Федерацию легкой 

атлетики за оказанное доверие. Благодарим 

организаторов, спортсменов и болельщиков.
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КОРОЛЕВСКИЙ КОРОЛЕВСКИЙ 

ПРИЕМПРИЕМ

Свердловчанин Максим Якушев (справа) завоевал бронзу в беге на 3 000 метров с препятствиями
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IV
ЧЕМПИОНАТ РОССИИ
ПО ЛЕГКОЙ АТЛЕТИКЕ

«Хотим отметить высокий уровень организации»
Председатель Всероссийской федерации легкой атлетики оценил спортивный потенциал Свердловской области

Председатель Всероссийской 
федерации легкой атлетики 
Пётр ИВАНОВ прибыл в 
Екатеринбург на открытие 
чемпионата России и 
решающего этапа «Королевы 
спорта». Он поблагодарил 
Свердловскую область 
за высокий уровень 
организации турниров, 
а также заверил, что крупные 
соревнования по легкой 
атлетике в Екатеринбурге 
станут традиционными.

– Оправдал ли Екатерин-
бург те надежды, которые воз-
лагались на него, когда ему от-
давали право провести чемпио-
нат России по легкой атлетике?

– Здесь замечательный со-
временный стадион, отвечаю-
щий всем самым высоким тре-
бованиям. Мы уже не в первый 
раз проводим здесь соревнова-
ния, хотим отметить высокий 
уровень организации. Отдель-

но хочется поблагодарить пра-
вительство Свердловской об-
ласти и главу региона Евгения 
 Куйвашева, администрацию 
Екатеринбурга за ту поддерж-
ку, которая каждый раз оказы-
вается при проведении здесь 
соревнований любого масшта-
ба. В этом году мы объединили 
два главных соревнования сезо-
на – финал «Королевы спорта» 
и  чемпионат России. Все силь-
нейшие спортсмены страны го-
товы показать высокие резуль-
таты и вести борьбу за медали.

– В этом году отмечается 
юбилей областной спортив-
ной отрасли. Насколько, на ваш 
взгляд, развит спорт в Сверд-
ловской области?

– Хочу сказать, что симво-
лично, что в столетие отрасли 
физической культуры и спор-
та мы проводим здесь такие 
крупные соревнования. Заме-
чательный регион, который по-

дарил нам множество прослав-
ленных чемпионов. И, конеч-
но, нужно отметить людей, ко-
торые участвуют в организации 
всех мероприятий. Они показы-
вают высочайший уровень от-
ветственности и профессиона-
лизма.

– Естественно, логичный во-
прос – будет ли Екатеринбург 
и в дальнейшем принимать та-
кие серьезные старты как чем-
пионат России, этапы «Короле-
вы спорта»?

– Безусловно. Такой стадион 
не может стоять пустым. Он дол-
жен быть занят каждый день – 
любителями, профессионала-
ми, массовыми мероприятия-
ми. И, конечно, всё, что будет за-
висеть от нас, от Всероссийской 
федерации легкой атлетики для 
того, чтобы этот стадион был за-
гружен, будет сделано.

Пётр Иванов во время открытия чемпионата России
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Масштабно. Ярко. Спортивно
Церемония открытия стала украшением первого соревновательного дня турнира

Чемпионат России по легкой 
атлетике, конечно, не мог 
обойтись без красочной 
церемонии открытия. 
Тем более что главный 
легкоатлетический старт 
сезона совпал с празднованием 
столетия региональной 
отрасли физической культуры 
и спорта.

По традиции церемония от-
крытия состоялась в первый со-
ревновательный день турнира, 
когда уже были разыграны пер-
вые комплекты медалей и выяв-
лены первые чемпионы. Трибу-
ны «Калининца» к вечерней ча-
сти соревнований и к церемо-
нии открытия были заполнены 
практически до отказа – и это 
несмотря на то, что был будний 
день, и «гостеприимная» ураль-
ская погода не радовала собрав-
шихся зрителей.

Сама церемония состояла из 
двух частей. Одна была посвя-
щена празднованию столетне-
го юбилея региональной спор-
тивной отрасли. Зрители уви-
дели парад представителей всех 
139 спортивных федераций, что 
официально аккредитованы в 
Свердловской области – от са-
мых популярных до экзотиче-
ских. Представители федера-
ций прошли круг почета под 
знаменами организаций под 
аплодисменты зрителей.

Отдельной частью церемо-
нии стал парад прославленных 
спортсменов Свердловской об-
ласти. Олимпийские чемпио-
ны и призеры, победители чем-
пионатов мира, титулованные 
спортсмены региона соверши-
ли круг почета на специальных 

автомобилях – среди участни-
ков парада, конечно, были пред-
ставители самых разных видов 
спорта. Весь цвет свердловского 
спорта принял участие в параде, 
показав масштаб заслуг и рега-
лий Свердловской области.

А после этого уже началась 
церемония открытия чемпио-
ната России. Здесь всё было не 
менее масштабно – на дорож-

ках стадиона и даже на спортив-
ном поле появились различные 
декорации, которые были нуж-
ны для шоу. Перед зрителями 
выступили свердловские спорт-
смены: в одной части стадиона 
был организован батут, на ко-
тором выполнялись различные 
эффектные трюки и элементы, 
в другой части выступали пред-
ставительницы художествен-

ной гимнастики с элегантным 
номером. Всё это сопровожда-
лось музыкальными и танце-
вальными номерами, и, конеч-
но, визуальными эффектами. А 
завершилась церемония ярким 
пиротехническим шоу – фейер-
верки поставили красивую точ-
ку в открытии турнира.

Но зрители не спешили рас-
ходиться, несмотря на позд-

ний час. Завершением перво-
го соревновательного дня ста-
ли первые награждения побе-
дителей и призеров чемпиона-
та России. Лучшие спортсме-
ны первых стартов получили 
заслуженные награды, а после 
этого не обделили болельщи-
ков памятными фото и авто-
графами.
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Наши на пьедестале
Свердловские спортсмены завоевали награды домашнего чемпионата России

Безусловно, Свердловская 
область была представлена 
на домашнем турнире 
наряду с другими регионами. 
Основные надежды на медали 
были связаны со стипль-
чезом – бегом на 3 000 
метров с препятствиями. 
В женской части соревнований 
в этом виде программы 
регион представляла 
спортсменка из Каменска-
Уральского Анна ТРОПИНА, 
а в мужской – екатеринбуржец 
Максим ЯКУШЕВ. И оба 
принесли региону медали 
чемпионата России.

Разменял золото на бронзу

В мужской части соревнова-
ний на 3 000 метров с препят-
ствиями конкуренция была до-
вольно высокой. Екатеринбур-
жец Максим Якушев на домаш-
нем чемпионате страны высту-
пал в качестве действующего об-
ладателя титула, но борьбу ему 
готов был навязать и лидер сезо-
на Константин Плохотников. 
Были еще и Эдуард Батыр шин из 
Республики Башкортостан, и бе-
лорус Дмитрий Иваненко. Пре-
тендентов на медали хватало. 
Эта четверка сумела оторваться 
от всей остальной группы, и бы-
ло понятно, что именно она ра-
зыграет все медали забега. Мак-
сим Якушев на правах действу-
ющего чемпиона России долгое 
время «вёз» на себе остальных со-
перников, но за два круга до фи-
ниша тройка преследователей 
неожиданно совершила рывок, 
который Максим подхватить не 
сумел. В итоге Константин Пло-
хотников стал победителем забе-
га, Эдуард Батыршин финиши-
ровал вторым, Дмитрий Иванен-
ко третьим, а Максим Якушев – 
четвертым. Но так как в чемпио-
нате страны Дмитрий Иваненко 

из Белоруссии участвовал вне за-
чета, то бронзовая медаль нацио-
нального чемпионата досталась 
екатеринбургскому спортсмену.

Традиционная дуэль

В женской части программы 
на 3 000 метров с препятствиями 
основная борьба за золото шла 
между представительницей Мо-
сковской области Екатериной 
Ивониной и каменск-уральской 
спортсменкой Анной Тропиной. 
На всех соревнованиях именно 

они разыгрывают между собой 
золото и серебро. Исключением 
не стал и чемпионат России.

Под уральским дождем, ко-
торый путал планы всем спорт-
сменам практически на протя-
жении всего турнира, Екатери-
на и Анна постепенно стали отда-
ляться от всего остального пело-
тона, и уже к середине дистанции 
стало понятно, что всем осталь-
ным спортсменкам светит толь-
ко бронзовая медаль.

Ивонина и Тропина про-
должали синхронно идти друг 

за другом, Екатерина диктова-
ла темп, Анна его поддержива-
ла. «Аня, терпи, осталось немно-
го», – доносилось с трибун, и тут 
же остальные зрители подбад-
ривали свою спорт сменку апло-
дисментами.

Но все же Ивонина сумела 
взвинтить темп на последних 
кругах дистанции и уйти в от-
рыв от свердловчанки. Более то-
го, Екатерина нашла в себе си-
лы на финишный рывок. Моти-
вация была ясна – олимпийский 
норматив, выполнение которого 
принесло бы ей миллион рублей. 
Всё решалось буквально на по-
следних метрах дистанции, где 
Ивонина всё же превзошла нор-
матив – 9:21.58. Анна Тропина под 
бурные аплодисменты зрителей 
принесла Свердловской области 
серебряную награду чемпионата 
России – 9:40.77.

С прицелом на будущее

Борьбу за медали в секторе 
для прыжков в длину вела сверд-
ловская прыгунья Милана Са-
довская. 20-летняя екатеринбур-
женка в прошлом году завоева-
ла бронзовую медаль чемпиона-
та России в Челябинске с резуль-
татом 6,39 метра. В этом году Ми-
лана так далеко не улетала – луч-
ший результат сезона у Садов-
ской перед домашним чемпиона-
том страны был 6,27 метра. В Ека-
теринбурге Милана сумела про-
биться в финал турнира, но по-
бороться за медали у нее не полу-
чилось. В своей лучшей финаль-
ной попытке свердловская пры-
гунья показала 6,22 – и это ше-
стой результат. Но при этом вид-
но, что у екатеринбурженки есть 
потенциал – бронза прошлогод-
него чемпионата страны и топ-6 
нынешнего – Садовская держит 
высокий уровень. 

Взгляд глазами 
зрителей

В воскресенье, 18 августа, 
прошел заключительный день 
чемпионата России по легкой 
атлетике. Корреспондент 
«Областной газеты» 
Данил БОЯРСКИЙ побывал 
на зрительских трибунах 
стадиона «Калининец» 
и поделился своими 
впечатлениями.

Рассказ об атмосфере 
спортивного соревнования 
уместно начинать с трибун, 
которые на стадионе «Калининец» 
были заполнены больше чем 
наполовину. Особенно много 
зрителей присутствовало 
на Восточной трибуне – 
единственной трибуне с крышей 
на «Калининце». Большое 
количество болельщиков 
обеспечили достойную шумовую 
поддержку, особенно для 
cвердловских спортсменов, 
появление которых на беговой 
дорожке неизменно 
сопровождалось бурными 
овациями. 

Идиллию болельщиков 
смог нарушить только суровый 
уральский климат. Проливной 
дождь застал многих зрителей 
врасплох, особенно тех, кто 
не взял с собой дождевик или 
зонт и не сидел на Восточной 
трибуне под крышей. Многие 
были вынуждены оторваться 
от просмотра соревнований 
и искать укрытие от дождя. 
Но даже непогода не смогла 
испортить планы любителей 
спорта; в скором времени дождь 
закончился, и зрители как 
ни в чем не бывало вернулись 
на свои места. 

Очень порадовал контингент 
пришедших на стадион людей. 
На соревнования действительно 
приходили семьями, и для таких 
болельщиков были созданы все 
условия.

 – Стараемся приобщать 
детей к спорту – увидели 
в новостях, что у нас проходят 
такие соревнования, и в свой 
выходной решили сходить. 
Очень удобно, что на территории 
стадиона есть детская площадка, 
детям понравилось там играть, 
– делится впечатлениями 
Алексей Чернов, посетивший 
соревнования вместе с женой 
и двумя детьми.

Хорошая организация была 
бы невозможна без персонала, 
работавшего на «Калининце» все 
дни проведения соревнований. 
Стюарды были активны 
и вежливы, они не только 
помогали гостям ориентироваться 
на территории спортивного 
комплекса, но и заряжали 
пришедших позитивом.

По завершении последнего 
забега состоялась церемония 
награждения, на которой 
зрители, оставшиеся на стадионе, 
могли сфотографироваться 
со спортсменами практически 
сразу после их спуска с пьедестала.

С уверенностью можно 
сказать, что Екатеринбург отлично 
справился с организацией такого 
большого и важного события, 
а уральская публика в очередной 
раз показала, как любят спорт 
в нашем регионе.

П
АВ

ЕЛ
 В

О
РО

Ж
Ц

О
В

П
АВ

ЕЛ
 В

О
РО

Ж
Ц

О
В

Анна Тропина во время 
забега на 3 000 метров 
с препятствиями

Милана Садовская заняла шестое место в прыжках в длину
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НАД ТЕМАТИЧЕСКИМИ СТРАНИЦАМИ РАБОТАЛ ДАНИЛ ПАЛИВОДА

Звезды, рекорды, 
олимпийские нормативы
Главные моменты прошедшего чемпионата России в Екатеринбурге

Чемпионат России по легкой 
атлетике подарил зрителям 
множество ярких стартов 
и противостояний. В течение 
четырех дней были 
установлены рекорды России, 
выполнены олимпийские 
нормативы, а на дорожки 
и в сектора «Калининца» 
вышли сильнейшие 
легкоатлеты страны.

Самый  
звездный сектор

Одним из самых звездных 
и интригующих секторов чем-
пионата России стал сектор по 
прыжкам в высоту. Здесь, как в 
соревнованиях у мужчин, так и 
у женщин, были звезды миро-
вого уровня. Самая известная и 
титулованная спортсменка чем-
пионата страны в Екатеринбур-
ге – олимпийская чемпионка и 
единственная трехкратная чем-
пионка мира по прыжкам в вы-
соту Мария Ласицкене – послед-
ние сезоны часто сталкивается 
с травмами и находится не в са-
мой лучшей форме, но даже са-
мо появление королевы прыж-
ков в высоту на стадионе вызы-
вает абсолютный восторг у зри-
телей. Очереди за автографами 
и фото, постоянные скандиро-
вания имени Марии с трибун  – 
было видно, что Ласицкене – 
главная звезда этого турнира.

Но со спортивной точки зре-
ния, лидером российских пры-
гунов в высоту на сегодняш-
ний день является Мария Коча-
нова. Именно между двумя Ма-
риями, а также между белору-
ской Кариной Демидик и развер-
нулась борьба за медали. Высо-
та 1,89  м покорилась всем трем 
спортсменкам не с первой по-
пытки, Демидик и Кочанова и 
1,91 м взяли не с первого раза, 
в то время как Ласицкене под 
оглушительную поддержку три-
бун преодолела планку с первой 
попытки. Именно олимпийская 
чемпионка вырвалась в лидеры 
турнира, но Мария Кочанова по-
казала свой высокий уровень и 
подтвердила статус сильнейшей 
прыгуньи страны на данный мо-
мент: Кочанова взяла 1,93 м, где 
отсеклись основные конкурент-
ки, а затем в гордом одиночестве 
взяла и 1,97 м – с таким резуль-
татом Мария попала бы в призе-
ры Олимпийских игр в Париже. 
Два метра Кочановой не поко-
рились, но публика очень тепло 
встречала ново испеченную чем-
пионку страны.

У мужчин в этом секторе 
главной звездой являлся Данил 
Лысенко. На прошлом чемпи-
онате страны он победил с ре-
зультатом 2,33 м, привезя бли-
жайшему преследователю де-
сять сантиметров. В этом году 

борьба была куда более упор-
ной, 2,24 м и Лысенко, и Илья 
Иванюк, и Никита Анищенков 
взяли, а вот 2,27 м покорилась 
только Данилу, который вновь 
стал чемпионом страны.

– Почему только с третьей 
попытки взял небольшую для 
себя высоту 2,24? Я испугался 
мокрого из-за дождя покрытия, 
очень давно не прыгал в таких 
условиях и побоялся получить 
травму. Но потом понял, что ни-
чего страшного нет, 2,27 взял 
с первой попытки и готов был 
прыгать дальше на 2,30 и 2,33, 
чувствовал себя хорошо. Ког-
да опять начало капать, я сказал 
тренеру, что могу взять 2,33. Но 
тут дождь перешел в ливень, и 
я не стал больше прыгать, – рас-
сказал Лысенко после соревно-
ваний.

Дошла  
до рекорда

В первый соревновательный 
день погода была более благо-
склонна к спортсменам, неже-
ли в остальные дни. К вечерней 
части спортивной программы 
дождь прекратился, и даже по-
явилось солнце, что обрадовало 
атлетов. Завершающим видом 
первого соревновательного дня 
стала дистанция 10 000 метров в 
спортивной ходьбе у женщин – 
самый длительный вид програм-
мы. Основная борьба за золото 
сразу развернулась между двумя 
главными конкурентками – дей-

ствующей чемпионкой страны 
Эльвирой Чепаревой (Хасановой) 
и Рейхан Каграмановой.

В нынешнем сезоне Кагра-
манова выступала лучше, но 
главный старт сезона остался за 
Эльвирой Чепаревой. Она с пер-
вых метров дистанции ушла в 
комфортный отрыв от пресле-
довательницы и держала высо-
кий темп. После 5 000 метров 
стало понятно, что Чепарева 
идет на рекорд – первую поло-
вину дистанции она пре одолела 
с рекордным временем. Так как 
10 000 метров не является олим-
пийской дисциплиной, то вме-
сто выполнения олимпийского 
норматива для получения при-
зового миллиона девушкам не-
обходимо было побить рекорд 
России. И Чепарева это сделала. 
Эльвира разменяла на финише 
41 минуту  – 40:59,93 – и это но-
вое лучшее российское достиже-
ние на данной дистанции.

– Эмоции меня переполня-
ют, я была уверена, что рекорд 
России сегодня будет побит ли-
бо мной, либо моей соперни-
цей Рейхан Каграмановой. Но 
так как я была разозлена своим 
проигрышем ей на двадцатке 
на майском чемпионате страны 
в Казани, то эта злость способ-
ствовала тому, что я была на фи-
нише первой. Хотя тогда у меня 
была травма, и я думала вооб-
ще пропустить этот сезон. Но я 
не сказала тогда своего послед-
него слова, что получилось сде-
лать в Екатеринбурге. Теперь я 

со спокойной душой отправля-
юсь отдыхать. Что касается вы-
игранного миллиона рублей, то 
он точно не будет для меня лиш-
ним, – сказала рекорд сменка по-
сле финиша.

Им бы в Париж

Как уже было сказано, спорт-
смены на чемпионате России 
боролись не только за медали 
чемпионата страны, но и за до-
полнительные призовые в раз-
мере одного миллиона рублей 
за выполнение олимпийского 
норматива или же в случае уста-
новления нового рекорда Рос-
сии на неолимпийских дистан-
циях.

К Эльвире Чепаревой (10 000 
метров, спортивная ходьба), 
Екатерине Ивониной (3 000 ме-
тров с препятствиями) и Марии 
Кочановой (прыжки в высоту) 
добавились еще два спортсмена, 
которые увезли из Екатеринбур-
га призовой миллион.

Валерий Пронкин из Москвы 
был абсолютно лучшим в мета-
нии молота. В лучшей попытке 
он запустил снаряд на 79,24 м, 
что позволило ему выполнить 
олимпийский норматив и опе-
редить ближайших преследова-
телей на пять метров.

А в прыжке с шестом у жен-
щин золото выиграла Полина 
Кнороз с лучшей попыткой на 
4,73 м, что также принесло ей 
призовой миллион.
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Эльвира Чепарева (Хасанова) после рекордного финиша в спортивной ходьбе на 10 000 метров

Мария Ласицкене приковывала 
к себе взгляды всех зрителей 
стадиона «Калининец»
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В Качканаре провели фестиваль 
«Хороводы России» и показ 
короткометражных фильмов

В этом году фестиваль «Хороводы России» был посвящен 90-летию 
Юрия ГАГАРИНА. В городском парке «Прометей» качканарцы водили 
хороводы, принимали участие в творческих мастер-классах и играх, 
посещали выставки мастеров.

– Особенно хочется отметить выставку мастеров, где были представлены 
уникальные работы, созданные с любовью. Но самое главное – это ощущение 
единства и гармонии, которое царило на фестивале. Я благодарна 
организаторам за то, что они подарили нам этот замечательный праздник. 
С нетерпением жду следующего фестиваля и рекомендую всем его посетить, – 
рассказала гостья фестиваля Алиса Степанова.

До этого в Качканаре в четвертый раз состоялся показ короткометражных 
фильмов. Фестиваль уличного кино прошел на территории городской 
библиотеки им. Селянина. Качканарцы успели по достоинству оценить 
кинотеатр под открытым небом: с каждым годом число участников только 
растет. Благодаря реализованному в рамках инициативного бюджетирования 
проекту «Библиотека на траве» просмотр короткометражек стал более 
комфортным для зрителей. Перед зданием библиотеки установлен 
амфитеатр из широких лавок. После показа фильмов горожане также смогли 
поучаствовать в буккроссинге.

В Екатеринбурге обновили маршрут 
Street art line Международного фестиваля 
уличного искусства «Стенограффия»

Маршрут протяженностью 15 км объединит более 40 объектов. 
Он охватит новые произведения уличного искусства и обрастет 
навигацией для комфортного передвижения пешеходов 
и пользователей электросамокатов.

Street art line – пешеходный маршрут по объектам уличного искусства 
разных лет. Впервые проект запустили в 2020 году, объединив  
29  арт-объектов «Стенограффии». В 2024 году в рамках юбилейного,  
15-го сезона фестиваля линию покрасили в желто-оранжевый цвет, 
а маршрут продлили до новых произведений стрит-арта.

– Совместно с коллегами из «Стенограффии» мы намечаем яркую 
и понятную разметку, которая проведет пользователей самокатов по 
объектам уличного искусства, а в пути подскажет, как соблюдать правила: 
где можно ехать, где лучше спешиться или пропустить пешеходов, – сказал 
пресс-секретарь сервиса шеринга самокатов Whoosh Денис Балакирев.

В юбилейном году организаторы разработали три маршрута в разные 
районы города: Верх-Исетский, Юго-Западный и Ботанический. На первом 
поклонники уличного искусства попробуют понять скрытые смыслы 
Данилы Шмелёва в «Манифесте о свободе и несвободе» и погрузятся 
в «Сон» Кирилла Бжегудова. Особо искушенные могут прокатиться 
по второму маршруту. Там ждет соболь кисти Дамира Бозика, «Кувшинки 
на мелководье» и практически утраченная «Девушка-фавн». Третий 
предлагает полюбоваться на «Первый общественный хромакей», созданный 
волонтерами при поддержке кинокомпании Red Pepper Film.

Для романтиков «Стенограффия» разработала особый маршрут, каждый 
арт-объект которого расскажет историю любви в разных ее проявлениях. 
«Amor» испанского художника как символ любви между людьми, мозаичный 
«Одуванчик», олицетворяющий безусловную любовь к жизни, и «Молодой 
Юрий Гагарин» – любовь буквально ко всему миру.

Напомним, «Стенограффия» – крупнейший в России Международный 
фестиваль уличного искусства. В 2024 году фестиваль получил поддержку 
губернатора Свердловской области на реализацию проекта «Город-кластер».

Нурия ДЬЯЧКОВА

В поселке Саргая прошел традиционный 
«Красноуфимский пленэр»

«Красноуфимский пленэр» в шестой раз собрал художников со всей 
России. В этом году поселок Саргая принял творцов из Екатеринбурга, 
Перми, Казани, Красноуфимска, Пензы и Нижнего Тагила. Итог 
недельного пленэра – выставки в местной школе и в краеведческом 
музее Красноуфимска.

Мероприятие всероссийского уровня ежегодно организуют 
супруги Кузнецовы – Андрей и Ольга, при поддержке администрации 
Красноуфимского района. 

– Кардиограмма верхушек елей, узорчатые сплетения хвойных веток, 
изысканные сочетания и оттенки цвета, гладь реки с отражениями, звездное 
небо с гигантским мостом Млечного Пути и люди с бесконечно добрыми 
сердцами, – так описывает пленэр в Красноуфимском районе художница 
Эльвира Гаскарова.

Всего в свердловской глубинке, чтобы творить, писать этюды, приобретать 
новый опыт и много работать, собрались 27 художников со всей России.

Алёна КУРОЧКИНА

КУЛЬТУРА

Киносказки 

на Ночь 
Как в Свердловской области будет проходить одна из самых 

массовых культурных акций 

Нурия ДЬЯЧКОВА 

Каждый год в конце лета по 
всей России проходит большая 
акция «Ночь кино». В нынешнем 
году мероприятие состоится 
24 августа. Свердловская 
область традиционно 
присоединяется к проекту – 
на протяжении девяти лет 
растет не только количество 
зрителей, но и площадок 
акции. В этот раз наш регион 
побил рекорд, предложив 
для участия 168 залов в 61 
свердловском муниципалитете. 
В афише сказочная комедия 
«По щучьему велению» 
Александра ВОЙТИНСКОГО, 
военная драма «Воздух» 
Алексея ГЕРМАНА-младшего 
и приключенческая картина 
«Сто лет тому вперед» 
Александра АНДРЮЩЕНКО.

Среди площадок «Ночи ки-
но» – кинотеатры, Дворцы и До-
ма культуры, досуговые цент ры, 
библиотеки, парки культуры и 
отдыха. Самыми активными му-
ниципалитетами-участника-
ми стали Артинский городской 
округ (10 площадок), Серовский 
городской округ (9 площадок), 
ГО Богданович (9 площадок), а 
также Ирбит, Тугулым и Ачит. 
Самая маленькая площадка (но, 
конечно, не менее значимая) – 
село Яр, где проживает 35  чело-
век. А впервые в  этом году к ак-
ции присоединились села Нико-
ло-Павловское и Курьи.

– В 2024 году в двух муни-
ципалитетах Свердловской об-
ласти появятся два современ-
ных кинозала, в рамках наци-
онального проекта «Культу-

ра» наши коллеги из сел Ни-
коло-Павловское и Курьи по-
лучили по  девять млн рублей. 
Сейчас идут подготовительные 
работы, приобретение специ-
ального цифрового оборудо-
вания для показа фильмов. Но 
уже в этот раз они подключат-
ся к акции с той базой, кото-
рая у них есть, – отметила ди-
ректор Свердловского област-
ного фильмофонда Светлана 
 Горда. 

В столице Урала будут рабо-
тать 14 площадок, включая глав-
ную – Дом кино, «Премьер Зал 
Парк Хаус», Летний театр в пар-
ке Маяковского, амфитеатр Ме-
га-парк и Сад центра современ-
ного искусства. Всего кино под 
открытым небом можно будет 
посмотреть на 12 локациях. 

Кинолюбители Свердлов-
ской области не только насла-
дятся красочными картина-
ми знаменитых российских 
режиссеров, но и поучаству-
ют в  развлекательно-познава-
тельной программе. Так, в До-
ме кино в 17:30 в фойе кино-
театра начнет работу сказоч-
ная деревня «Парк Сказов», где 
для детей и их родителей про-
ведут зажигательную конкурс-
ную программу с розыгрышем 
призов. Встретят зрителей Ба-
ба-яга и  Лисичка, а в фотозоне 
участников будет ждать Емеля с 
коромыслом и кадушкой со щу-
кой. А в 18:00 в этом кинотеатре 
состоится официальный старт 
«Ночи кино», после чего стар-
тует показ картины режиссера 
Александра Войтинского «По 
щучьему велению». Вход сво-
бодный, билеты можно полу-
чить в кассе Дома кино. 

В Полевском в кинотеатре 
«Родина» – одном из старейших 
залов в Свердловской области – 
специально к «Ночи кино» от-
кроется Музей истории кино. 
Любой желающий сможет про-
читать советские вырезки из га-
зет и журналов, увидеть кино-
пленки, старые афиши и плака-
ты, прикоснуться к кинопроек-
торам разных эпох. 

Кроме того, в преддверии 
«Ночи кино» уже третий год 
подряд в нашей области про-
водят киноакцию «Сделано на 
Урале». На протяжении всей 
недели – с 19 по 23 августа – 
желающие смогут бесплатно 
увидеть игровые и докумен-
тальные фильмы. Идея проек-
та – показать фильмы, снятые 
в   разное время на Урале. И  в 
этот раз организаторы вновь 
подготовили не только разно-
жанровую афишу, но и разби-
ли ее по тематическим блокам. 
Урал в Доме кино для зрителей 
каждый день будет разным: 
историческим, семейным, ху-
дожественным, литературным 
и, конечно, детским. На все по-
казы проекта вход также сво-
бодный. 

– Три года назад Свердлов-
ский областной фильмофонд 
с коллегами из Дома кино при-
думали замечательную акцию – 
«Сделано на Урале». У нас много 
киностудий, которые работают, 
но их картины не всегда дохо-
дят до большого экрана. А наш 
проект такую возможность дает. 
Мы выбрали для показа самые 
интересные и яркие фильмы, 
не пропустите, –  сказала Светла-
на  Горда.
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ЦЕНА СВОБОДНАЯ

Тираж  ........................................... 9 000

Б

Открытое акционерное общество «Российские железные 

дороги» в лице Свердловской железной дороги – филиала 

ОАО «РЖД», проводит аукцион № 24/5189/АP/А/Э/СВЕРД 

на право заключения договора аренды:  помещения, пло-

щадью 147,8 кв. м, здания гаража, с кадастровым номером 

66:41:0204038:39, по адресу: Свердловская область, г. Екате-

ринбург, ул. Автомагистральная, д. 44.

Торговая процедура является открытой по составу участ-

ников, электронной, открытой по форме подачи предло-

жения о цене, проводится методом пошагового повышения 

начальной цены.                                                                                                  

Сроки проведения процедур (по московскому времени): 

Дата и время окончания подачи заявок «26» августа 2024 г. 

07:00. 

Дата и время рассмотрения заявок «02» сентября 2024 г. 

07:00. 

Дата и время начала проведения торгов «05» сентября 

2024 г. 08:00.  

Заявки на участие в торгах подаются посредством элек-

тронной торговой площадки «РТС-тендер», расположенной 

по адресу rts-tender.ru в сети Интернет. 

Место проведения торгов: электронная торговая площадка 

«РТС-тендер», расположенная по адресу rts-tender.ru в сети 

Интернет. 

Получить подробную информацию о порядке заклю-

чения Договора можно, позвонив Заказчику по телефону: 

8 (343) 380 12 98 либо направив запрос в электронной форме 

через сайт ЭТП.

ОТДЕЛ 

РЕКЛАМЫ 

Тел.: (343) 227-51-10.

E-mail: reklama@oblgazeta.ru
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